

Curas rebeldes luchan en El Salvador y Guatemala

México, D. F., enero 26 (AP). A pesar de que el Papa ha prohibido que el clero realice actividades políticas, hay cinco sacerdotes en importantes cargos gubernamentales en Nicaragua y otros luchan junto a los subversivos en El Salvador y en Guatemala.

El Papa Juan Pablo II firmó ayer una serie de leyes eclesiásticas que incorporan la prohibición de que sacerdotes y monjas ejerzan cargos políticos, sin la autorización de sus respectivos obispos, que la otorgarán cuando consideren que ello sería en servicio de la iglesia.

El Papa declaró que cualquier intervención política por el clero resultaba incompatible con una vocación religiosa. Esa doctrina que posteriormente formó parte de las nuevas normas de la iglesia.

Según observadores eclesiásticos, la considerable popularidad del Papa en Latinoamérica y su prédica de que sacerdotes y monjas tienen el deber de ayudar a los pobres contribuyeron a persuadir al clero en la mayoría de esos países a mantenerse en un segundo plano políticamente.

Ejecutan 22 comunistas informa Radio Teherán

Nicosia, enero 26 (AP). Veintidós comunistas iraníes acusados de insurrección armada en la ciudad septentrional de Amol fueron ejecutados, informó el radio de Teherán.

La transmisión captada aquí dijo que las ejecuciones se cumplieron anoche en la ciudad situada a 140 kilómetros al nordeste de Teherán.

Las ejecuciones coincidieron con el primer aniversario de cruentos choques callejeros ocurridos en el lugar entre los rebeldes y los guardias islámicos revolucionarios.

Dijo que las ejecuciones se llevaron a cabo frente a los familiares de alrededor

de un centenar de personas que fueron presuntas víctimas de la violencia cometida por los acusados.

La transmisión no indicó cómo se hizo el ajusticiamiento, pero el método habitual de ejecución aplicado a los adversarios del gobierno islámico es el pelotón de fusilamiento.

La lista transmitida por el radio indicó que había dos mujeres en el grupo.

Añadió que 21 acusados fueron hallados por un tribunal revolucionario de Teherán "directamente responsables de terribles delitos cometidos en Amol" y en sus cercanías.

Se dijo que los ejecuta-

Pasa a la página 19

Principal excepción

La principal excepción es Nicaragua, donde cinco sacerdotes han mantenido importantes cargos, incluso el Ministerio de Relaciones Exteriores, en el régimen sandinista que en julio de 1979 derrocó la dictadura derechista

Pasa a la página 11



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

HUYEN DE POLONIA. Berlín, enero 26 (AP). Tres hombres no identificados aún, llegaron hoy a la base aérea norteamericana en Tempelhof, huyendo de las dificultades que causa el gobierno comunista de Polonia. Usaron un pequeño avión y al llegar son escoltados por guardias de seguridad de E.U.A.

Otra denuncia por curas terroristas

Lima, enero 26 (AP). Una nueva denuncia oficial que involucra a unos 120 sacerdotes extranjeros en actividades terroristas acentuó hoy una divergencia entre el gobierno y la Iglesia católica peruana sobre el papel que desempeñan algunos clérigos.

Una nota de la Secretaría de Prensa del gobierno, distribuida a través de los medios oficiales de comunicación dice que "durante los últimos meses esos clérigos cambiaron de táctica y no se presentaron en público, pero ellos manejan el movimiento marxista, destina los alimentos

que proporciona (la organización internacional) Caritas para sus fines y han sido los principales promotores de desórdenes. La denuncia agrega, que "inclusive habrían llegado cargamentos de donaciones católicas en forma de alimentos y ropa a los guerrilleros".

"Al respecto, las autoridades tienen abundante documentación que será puesta en manos de la jerarquía eclesiástica que, por su parte, no ignora la actuación de estos lobos rapaces tal como señala la Biblia".

Pasa a la página 19

Armas químicas contra afganos usan los rusos

Londres, enero 26 (AP). La agencia de prensa afgana disidente informó hoy que más de 100 civiles afganos resultaron heridos la semana pasada cuando tropas soviéticas que utilizaron armas químicas atacaron un baño público al oeste de Kabul.

La agencia, con sede en Londres, dijo que un número desconocido de soldados soviéticos enmascarados irrumpió el 15 de enero en uno de los baños populares en el distrito de Kita Sanga y roció a los allí presentes con un producto químico que les causó graves quemaduras.

Los comandantes soviéticos alegaron que entre los bañistas había miembros disfrazados de la organización guerrillera

Pasa a la página 11



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

DANOS DE EXPLOSION. Lehi, Utah, enero 26 (AP). Estas ruinas corresponden a un edificio que sufrió la total destrucción causada por la explosión de productos químicos. En el hecho, ocurrido accidentalmente, murieron 4 trabajadores de la planta, situada a unas 40 millas de Salt Lake City.

Países Golfo Pérsico rebajarían al petróleo

Abu Dhabi, enero 26 (UPI). El ministro de Petróleo de los Emiratos Arabes Unidos, Mana Saheed Al Otaiba, dejó entrever hoy que los países del Golfo Pérsico miembros de la Organización de Países Exportadores de Petróleo podrían reducir sus precios e incrementar su producción en los "próximos días".

Otaiba dijo que los pro-

ductores del Golfo — Arabia Saudita, Kuwait, los Emiratos y Qatar—, podrían verse obligados a tomar tal decisión ante el fracaso de la reunión de emergencia de los 13 países miembros de la OPEP en Ginebra.

La reunión de dos días se interrumpió el lunes en medio de un clima de de-

Pasa a la página 11

Sigue en huelga servicio agua en Gran Bretaña

Londres, enero 26 (UPI). Mientras se extendían los efectos de la primera huelga nacional de los trabajadores del servicio de agua potable, que ya dura tres días, un poblado comenzó a usar una corriente subterránea y un hospital puso en funcionamiento un pozo del siglo XIX para mantener los suministros esenciales.

Anuncios a página completa en los periódicos

de la nación instaron a los británicos a usar la menor cantidad posible de agua.

El secretario del Medio Ambiente, Tom King, hizo llamados por radio y televisión para que los trabajadores vuelvan a sus puestos.

El Consejo Nacional de Agua Potable dijo que había esperanzas de lograr un acuerdo, a pesar de que

Pasa a la página 27

Falla otra vez prueba de nuevo Transbordador

Cabo Cañaveral, Florida, enero 26 (AP). Una pérdida de hidrógeno que volvió a presentarse durante una prueba de encendido de los motores del transbordador espacial Challenger podría retrasar el programa completo, incluso la misión norteamericana-europea del Laboratorio Espacial Skylab, dijeron autoridades.

La filtración fue detectada ayer en el compartimiento del motor principal del Challenger, y el director del programa de misiones del transbordador dijo que su misión inaugural de cinco días se verá demorada por lo menos hasta mediados de marzo.

El teniente general Ja-

Pasa a la página 27

Grave problema si baja el petróleo

Nueva York, enero 26 (UPI). Si los precios del petróleo caen, los consumidores se beneficiarán, pero la mayoría de las naciones productoras deberán encarar severos problemas económicos, indican analistas.

Estados Unidos, uno de los mayores productores de petróleo del mundo, será uno de los países afectados, señalaron los analistas.

Estados Unidos, Canadá, Gran Bretaña y Noruega pueden encontrarse en marcada desventaja frente a otras naciones industrializadas tales como Japón, Italia y

Suiza, carentes de fuentes de energía.

Los consumidores pagarán menos por la gasolina y otros subproductos del petróleo en el corto plazo, pero el crecimiento del desempleo en todas las empresas vinculadas a la exploración y explotación de fuentes de energía, anularán esos beneficios, dijeron los analistas.

Una brusca caída de los precios de quizás 10 dólares el barril, forzaría a productores como México, Indonesia, Nigeria y Venezuela, fuertemente dependientes de las exportaciones de crudo, a redu-

Pasa a la página 11



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

PREPARATIVO DE CARNAVAL. Río de Janeiro, enero 26 (AP). Personal de una escuela de samba practican en una calle de Río de Janeiro, sus tradicionales danzas, co-

mo parte de los preparativos para el famoso carnaval carioca, que comienza oficialmente el 12 de febrero. Estas bailarinas afirman que buscarán una actuación destacada.